

Propuesta de amplia coalición y primarias tiene eco en la zona

CENTRODERECHA. El exministro, Pablo Longueira, señaló que el sector debe abrir sus bordes y encabezar un bloque que le dé gobernabilidad al país.

Claudio Ramírez
cramirez@mercuriovalpo.cl

Aunque no con tanta frecuencia como cuando era uno de los líderes activos de la centroderecha, el exministro Pablo Longueira siempre entrega mensajes. Esta vez, en una entrevista a El Mercurio, el otrora militante de la UDI, manifestó que su sector debe volver a liderar los grandes acuerdos.

En esa línea, propuso la creación de una coalición política que le dé gobernabilidad al país por o dos o tres periodos. “La centroderecha tiene que aprender de la coalición más exitosa que hubo en Chile, que fue la Concertación”, dijo el exparlamentario, subrayando que la derecha o la centroderecha no va a poder gobernar sola.

En ese sentido convocó a abrir los bordes y también a lograr la unidad del sector para lo cual planteó que debe haber primarias en todas las elecciones, incluyendo la presidencial.

A nivel regional, la propuesta de Longueira fue bien recibida aunque también con ciertos matices, sobre todo en relación a quienes podrían ser los integrantes de esta idea de coalición que el exgremialista puso sobre la mesa.

PRIMARIAS ABIERTAS

El senador Francisco Chahuán (RN) coincidió en la opción de realizar primarias para tener la posibilidad de afianzar una eventual coalición.

“Para cuidar los liderazgos del sector, es absolutamente necesaria una primaria abierta, ciudadana e inclusiva como también para poder consolidar un nuevo bloque político que agrupe a las distintas oposiciones a la actual administración que vayan desde Demócratas y Amarillos hasta el Partido Republicano”, comentó el parlamentario.

Asimismo, coincidió en que este mecanismo se debe aplicar para todas las elecciones en el entendido de poder afianzar la unidad del sector que es clave pensando en el mediano y largo plazo.



LONGUEIRA SUBRAYÓ QUE PRIMARIAS SON ESENCIALES.

“En ese contexto, es que nosotros abogamos por un pacto parlamentario único del sector y, además, por una primaria para todos los cargos a elecciones populares que nos permitan, justamente, consolidar el nuevo bloque que se ha ido instalando de las distintas oposiciones para darle gobernabilidad a Chile en el largo plazo”, recalzó.

El diputado Hotuiti Teao (Ind. Evópoli) recibió de buena forma la idea del exministro incluyendo las primarias como elemento necesario.

“Valoro la propuesta de Pablo Longueira de formar una coalición amplia dentro de la centroderecha, con primarias abiertas y una estrategia que asegure gobernabilidad por varios periodos”, dijo el parlamentario, quien agregó que “rescato el espíritu inclusivo de esta idea, que busca ampliar nuestras fronteras y adaptarnos a los desafíos actuales”.

Pese a ello, remarcó que hay que tener el resguardo suficiente para que quienes se integran a este bloque estén alineados con las ideas fundamentales del sector.

“Es fundamental que quienes se sumen a este proyecto compartan los valores que la

derecha históricamente ha defendido”, indicó.

En ese sentido, advirtió que podría ser contraproducente crear un bloque con sectores que no cumplan con los principios del sector.

“La inclusión no puede traducirse en la pérdida de nuestra identidad ni en divisiones internas que nos impidan gobernar con una agenda común y clara. Creo que, para garantizar la unidad y el éxito de una coalición como esta, debemos construir desde nuestros principios y asegurarnos de representar fielmente a quienes confían en nuestra visión de país”, detalló.

En ese contexto, agregó que “solo así lograremos la estabilidad y gobernabilidad que Chile necesita, sin comprometer nuestros ideales”.

PLANTEA DESAFÍOS

“Creo que la alternancia en el poder es buena y necesaria, pero efectivamente cada cuatro años ir cambiando de corriente política es demasiado complejo para los proyectos que muchas veces son de largo plazo y que un nuevo gobierno que sea de otra línea política puede obstruir por no estar acordados a sus directrices”, ma-

“Para cuidar los liderazgos del sector, es absolutamente necesaria una primaria abierta, ciudadana e inclusiva”.

Francisco Chahuán
Senador (RN)

“Rescato el espíritu inclusivo de esta idea, que busca ampliar nuestras fronteras y adaptarnos a los desafíos actuales”.

Hotuiti Teao
Diputado (Ind. Evópoli)

“A veces los extremos causan complicaciones (...) es una de las decisiones que se deben tomar al acordar un pacto político”.

Felipe Vergara
Analista político UNAB

manifestó el analista político y doctor en comunicaciones de la UNAB, Felipe Vergara.

Añadió que desde ese punto de vista “lo que plantea Longueira me parece válido, el que una coalición logre mantenerse por más de un periodo de gobierno”.

Sin embargo, indicó que hay un desafío importante en tal escenario que es entender cuáles son las alianzas adecuadas, ya sea para la derecha como para la izquierda.

“Por ejemplo, ¿es una alianza adecuada para la derecha tradicional unirse al Partido Republicano, al Partido Social Cristiano, al Partido de la Gente o a un eventual Partido Libertario? Esa es una inquietud que no tiene una respuesta fácil porque hay sectores más moderados dentro de la derecha que posiblemente se puedan sentir incómodos (...) Esto porque a veces los extremos generan complicaciones y esa es una de las decisiones que se deben tomar al momento de acordar un pacto político que de gobernabilidad”, cerró el experto.